

Etude sur les ruptures de contrats d'apprentissage suivies de réorientations.

Lionel JACQUIER, spécialisation Gestion des Carrières

Directeur de mémoire : Pr. Jérôme ROSSIER, Université de Lausanne

Expert : Dr. Eva CLOT-SIEGRIST, Université de Lausanne

Juillet 2013

MÉMOIRE DE FIN D'ÉTUDES

Etude sur les ruptures de contrats d'apprentissage suivies de réorientations.

Lionel JACQUIER

Résumé

Cette recherche s'intéresse aux raisons invoquées par des ex-apprentis pour justifier leur décision d'interrompre leur formation initiale professionnelle et de se réorienter. Elle vise à comprendre les motifs de résiliation et les combinaisons de raisons existantes. Plus précisément, elle cherche à vérifier si le mauvais premier choix professionnel constitue la cause principale de ces arrêts. Elle montre comment le contexte actuel incertain de la transition empêche certains jeunes d'élaborer leur projet professionnel de façon optimale. Elle met en lumière les liens importants existant entre identité et choix professionnel. Les résultats de cette étude permettent de proposer quelques conseils pratiques pour le travail des conseillers en orientation dans l'optique de diminuer les arrêts d'apprentissage dus essentiellement à un mauvais choix de métier.

Mots Clés

Rupture, arrêt, apprentissage, réorientation, identité, indécision, choix professionnel, conseil, orientation